

# DIARIO

# DE PALMA

del lunes 4 de

mayo de 1812.



## Santa Mónica.

Quarenta Horas en el monasterio de la Misericordia, dedicadas á nuestra Señora de este título : exposicion por la mañana, reserva por la noche.

La misma funcion en los Agustinos, dedicadas á Santa Mónica : exposicion por la mañana, reserva por la noche.

## Letanías.

Rogativa en el Socorro.

Quarto menguante á las 3 h. 36 m. de la mañana.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSF.
6 de la mañana.	12 grad.	27 p. 10 $\frac{1}{2}$ l.	E. cubierto.
12 del dia.	13 grad.	27 p. 10 l.	Idem.
6 de la tarde.	12 $\frac{1}{2}$ grad.	27 p. 10 l.	S. S. O. lluvia.

## ESPAÑA.

Sevilla 29 de marzo.

Dia 28. En estos dias han llegado los regimientos mandados venir de los Puertos, con número considerable de brigadas de los mismos, varias partidas de infantería y caballería procedentes del condado de Niebla, y un regimiento que viene del castillo de las Guardias, cubierto de andrajos y miseria. Actualmente hay en Sevilla 7500 hombres incluidos 1100 de caballería.

Han echado un puente en Alcolea para el caso de una retirada repentina. Han pedido 35000 raciones de carne para mañana,

y han enviado hoy á Tocina con la escolta de 24 gendarmas un convoy de galleta , dando á la tropa raciones de esta para 6 dias, y órden para estar prontas al primer toque de caxa.

Los regimientos que en estos tres dias han llegado de los Puertos , están todos incompletos , y compondrán unos 6000 hombres. Han venido con ellos algunos generales , diferentes brigadas de carros , artilleros , carretas con barriles de pólvora y equipages, de manera que segun la gente y pertrechos que han venido y vienen , no parece sino que se ha levantado el bloqueo de Cádiz, viniéndose aquí el ejército.

Han sido trasladados aquí desde los puertos los heridos y enfermos que estaban á medio curar. Igualmente han venido los empleados de aquel hospital , y para este se han hecho mayores prevenciones de carne. Muchos de los empleados de los hospitales y el comisario general de ellos están dispuestos para marchar con Soult , de quien se cree que saldrá luego que reciba contestacion del correo que despachó el 21 á Granada.

El dia 25 se pidieron al hospital de la Sangre , donde hay 350 entre heridos y enfermos de todas clases , todas las sábanas y colchones que tenia , y ahora están trasladando á este hospital las camas de el del Amor de Dios. — En el primero se estaban blanqueando las oficinas , y se ha suspendido esta operacion.

Ha parado tambien la obra que se estaba haciendo para reedificar el establecimiento de San Juan de los teatinos.

No cesan de entrar familias de los empleados por el gobierno intruso en Extremadura.

Se ha puesto junto á S. Telmo el parque de artillería , compuesto de 120 carros para municiones , 12 cureñas de reten cargadas de ruedas y maromas , 12 trinquibales y 35 piezas de artillería de todas clases.

En la puerta de la maestranza se está habilitando un tren de 12 piezas con 12 carros de municiones y 8 trinquibales. Se ha reparado que se ha trabajado en la maestranza el jueves y viernes santo.

El general de artillería Lery ha pasado revista en el prado de S. Sebastian á varias brigadas de su arma , que , segun se dice, salen mañana para Extremadura. Se embargan carretas y se llevan á la maestranza.

Ha empezado á salir la tropa para Lora del Rio , con raciones para 8 dias : la primera division es la del general Villatte.

Hay órdenes estrechísimas, para que todos los que lleguen de hácia el Condado, sean exâminados sobre las disposiciones y fuerzas de nuestras tropas.

*Dia 29.* Hoy han colocado los franceses en el fuerte de la Barqueta 8 cañones de á 12 que han llevado del parque de San Telmo. Asimismo han puesto un puente levadizo en el foso que está dentro de murallas junto á la Barqueta, y otro en el foso que está fuera de la ciudad hácia la parte de S. Gérónimo.

A toda la tropa que debe salir dan 12 raciones de pan y otras tantas de habas y bacalao; un par de zapatos de reserva, y tres paquetes de cartuchos.

Se repiten las juntas de generales. Se cree generalmente que Soult trata de reunir sus tropas en el reyno de Córdoba, y aguardar allí los refuerzos que espera le envíe Marmont.

*(Gazeta de la Regencia.)*

#### ARTÍCULO DE OFICIO.

Con fecha de 24 de marzo, los secretarios de las Córtes generales y extraordinarias, han comunicado á D. Ignacio de la Pezuela el oficio siguiente. = Habiendo exâminado las Córtes generales y extraordinarias el manifiesto y documentos justificativos presentados por los individuos que fueron de la Junta Central, sobre el gobierno del reyno que estuvo á su cuidado, y no resultando de ellos méritos para formarles causa; se ha servido declarar S. M. quedar satisfecho de la conducta que aparece por los referidos documentos haber observado los Centrales. De orden de las Córtes lo comunicamos á V. S. para que teniéndolo entendido la Regencia del reyno, disponga que esta resolución se publique en la gazeta.

*(Gazeta de la Regencia del 31 de marzo.)*

#### SOLDADOS DEL EXÉRCITO FRANCÉS.

Tiempo es ya de que conozcais vuestros verdaderos intereses, y de que mireis por vosotros mismos. Acordaos de que os arrancaron del seno de vuestras familias, atropellando vuestros hogares, y ofreciéndoos recompensas, que ni habeis conseguido ni conseguireis jamas. El premio de vuestras fatigas es vivir sumergidos en la miseria y escasez, desnudos y desfallecidos por falta de sustento; mientras vuestros generales, aprovechándose de lo que vosotros habeis ganado con vuestra sangre, viven tranquilos llenos de luxo y de abundancia. Ya no os queda mas que una vida des-

graciada que arrastrais en medio de los peligros y privaciones; pero fácil os es remediar vuestra suerte. Venid á nosotros. Los españoles os acogaremos como hermanos, y haremos feliz vuestra existencia. No tardeis en decidiros á mejorar de situacion, viniendo á recibir de nosotros los auxilios y alimento que os niegan vuestros jefes. El Gobierno español os ofrece solemnemente su proteccion, y ademas de las gratificaciones señaladas á los que tomen este partido, les proporcionará medios de conducirlos á los países que quieran, y si es posible, hasta sus mismas casas.

Venid, pues, Soldados del ejército frances, venid y no despreciéis las proposiciones amistosas que os hacemos los Españoles. Venid si quereis remediar vuestras miserias y vuestros trabajos, y si deseais descansar de vuestras infructuosas fatigas, que de otro modo no vereis concluidas jamas.

(Impreso en Cádiz en tres lenguas.)

## NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

### *Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.*

De Cádiz en 20 dias, el capitan Antonio Valldesona, español, corbeta Valldecorso, con 17 pasajeros y harina.

De Sitges en 3 dias, el patron Vicente Pou, catalan, laud San Antonio, con 10 pasajeros y lastre.

De Vilanova en 3 dias, el patron Joaquin Adam, valenciano, laud Sto. Christo, con 8 pasajeros, vino y correspondencia.

De Idem en idem, el patron Gines Bardas, catalan, laud San Antonio, con 2 pasajeros y lastre.

De Arenys en 3 dias, el patron Joseph Riera, catalan, laud San Rafael, con 4 pasajeros y madera.

De Idem en idem, el patron Pablo Ruacort, catalan, laud la Victoria, en lastre.

De Idem en 4 dias, el patron Antonio Roca, catalan, laud San Antonio, con un pasajero y lastre.

*Teatro.* Hoy se representa por la compañía cómica la comedia titulada: *Trampa adelante*, con tonadilla, bayle y saynete.

MALLORCA:

En la imprenta de Brusi, calle de Can-sa-vellá.